
2017年1月13日周五网络课堂重点内容记录 
讲员：周牧師       

(云南徐姐妹笔记)  

o 一．概述 

o 本次课堂的主要内容是：如何与主连结，以及如何与圣经连结。 

o 我们网校与其它学校的最大不同点是注重与主连结、与圣经连结。 

o 谈到如何跟随圣灵：如果我们不认识圣灵，怎么跟随他呢？所以，我们必须

首先与主连结。如果我们不认识圣灵，不知道圣灵是谁，圣灵在哪里，我们

就无法跟随圣灵。因此，我们需要先与主连结。与主连结就是与圣灵连结，

跟随圣灵，就是跟随主 。 

o 主耶稣复活后升天，如今在天上坐在父的右边，这是圣经告诉我们的。我们

在地上如何跟随在天上的主呢？那就是我们要认识到他升天以后，就将他的

灵赐下来，赐给我们。所以，跟随圣灵，就是跟随主。跟随圣灵，是比较具

体地来跟随主。如果只说是跟随主，而主在天上，好像很抽象；如果我们说

跟随圣灵，就比较实在。所以我们需要知道，圣灵在哪里，我们如何与圣灵

连结。 

o 二．与主连结 

o 跟随圣灵，不是跟随外面的异象、影儿、人物，而是跟随我们里面的圣灵—

—就是耶稣的灵，也就是基督的灵。所以，我们与主的连结必须要从里面开

始。 

o 与主连结就是与圣经连结，因为圣经是主的话。主的话就是主的表达，是他

自己的显现。 

o 与主连结就是与圣灵连结，与圣灵连结就是与圣经连结。反之，与圣经连结

，就是与主连结；而与主连结，就是与圣灵连结；而与圣灵连结，就是与神

连结。与主连结，就是与在天上复活的主连结。 

o 我们来网校上课，不是来学习很多圣经知识，明白很多的道理。无论你圣经

明白多少，无论你道理懂得多少，如果你没有与主连结上，这些知识和道理

不过是道理知识而已，并不能帮助你做成功的、快乐、心里满足的基督徒。 

o 我们无论信什么，必须以圣经为基础。必须凭着圣经所说的、所记载的来相

信。不是听了牧师讲道，我就相信；也不是去了某个教会，大家这样相信，

我就接受了。那个不够，可以说你的信仰没有根基，不是以圣经为基础。 

JMI所强调的是与主连结，与圣经连结。与主连结，就是与圣灵连结，与圣

灵连结就必须有圣经的依据。圣经告诉我们圣灵是谁，我们如何与他连结。

我们与圣灵连结后，圣灵在我们心里会做些什么，圣灵和我们如何发生关系

。 

o 如果我们要明白如何在聚会中跟随圣灵，我们就必须从圣经中知道圣灵在哪

里，如何跟随圣灵，我们必须以圣经为信仰的根基。 

o 查考《罗》1章16节： 

o 我们所信的福音的中心和内容是耶稣，我们所信的耶稣乃是神大能的彰显，

他是有大能的，要救一切相信的人。 

o 「救」的意思是：你所信的耶稣，不是单单把你从罪中救出来，更是要救你



，在你胜不过的事上救你，使你得胜。例如：我们所胜不过的嗜好、脾气、

罪恶、个性，以及我们的不原谅、与人相处的问题等。 

o 我们所信的耶稣，是有大能的。信了耶稣以后，我们不应该停留在过去的样

子上，我们的为人处世、生活、人际关系等方面都应该有改变。 

o 亚伯拉罕所信的神是从无变有，使人从死里复活的（罗4:17），耶稣能从死

里复活，说明他是有大能的，他能够战胜死亡。因此，主在一切事上能够救

你，如果你没有经历大能的主，那是因为你没有和主连上。我们所信的耶稣

，是有大能的，他要救一切相信的。如果你还没有经历耶稣大能的救恩，那

是因为你信得不足、不够、不正确，没有信得像圣经所说的，信到一个地步

，以至于你知道你所信的耶稣是有大能的，是在一切事上能够救你的。 

o 查考罗1:17 ： 

o 义：指主的公义、慈爱、怜悯，他所做的一切，正在这福音上显明出来——

他是神，他是公义圣洁的。 

o 神的义是透过信，来显明： 

o 本于信： 经历神的大能，完全从信心开始。与主连结，与圣灵连结，都是

要从信心开始，不靠感觉，不凭眼见。在聚会中，如果你不相信圣灵就在你

里面，不相信圣灵能带领聚会，就无法跟随圣灵，而所跟的都是想像、幻想

。所以，我们必须相信圣灵在我们里面，圣灵在聚会中会运行；这样，我们

才能在聚会中跟随圣灵。 

o 以至于信： 我们从相信开始，要一直相信到底，每件事都要相信。当我们

说我们「信主了」 的时候，不是指我们在某年某月某个地方信主了，那只

是开始相信。信耶稣是指天天信耶稣，这才是真的信耶稣，否则，我们无法

经历神的大能，无法与主连结，与圣灵连结。 

o 信有不同的程度，有深浅的不同。我们从开始信，然后越来越信，信得越来

越多，信心会不住地增长。这也是我们灵命增长的一个基本部分，信心的增

长标志着我们灵命的增长。如果信心越来越多，你跟神的关系，对神的认识

与经历也是会逐渐增加。 

o 查考太18:20 

o 基督徒聚会的时候，无论在哪里，只要奉耶稣的名聚集在一起，主就在我们

中间。在聚会中跟随圣灵，是与一般教会的聚会不同的。因此，我们首先需

要彻底转换以往的观念，而带领聚会的人都应该是会跟随圣灵的人。 

o 但今天很多带领聚会的人不知道如何跟随圣灵，所以，需要事先写下一个聚

会程序，照单办事。除非是跟随圣灵的人，在经过祷告以后写下了周报（聚

会程序），他所写出的周报就是跟随圣灵的周报。而当他按照周报来进行的

时候，他也是跟随圣灵的。如果他真的跟随圣灵，他所写的周报在聚会中可

能会有临时的变动，他会加一些内容，或是跳过一些事先写下的内容，或者

会对程序中的次序进行一些变动。 

o 换言之，如果跟随圣灵，所带的聚会是活的，灵活的，随时应变的。 

o 在聚会中跟随圣灵，首先就要相信马太福音18:20所说的，耶稣在我们中间

，耶稣的灵在我们中间。 

o 约4:24告诉我们：神是灵，所以拜他的，必须要在要用心灵和诚实来拜他。 



o 因为神是灵，所以我们需要在灵里和真理里来拜他。我们敬拜神、聚会、与

神相交、听神的声音、领受神的教训，与神建立关系，都必须是在圣灵里，

有圣灵带领，也必须要照着圣经，在真理里面而行。 

o 神是灵，属灵界，是看不见的；人是血肉之体，所接触的是物质世界。因此

，我们必须要越过肉体和人所在的世界，在灵里、在属灵的世界里才能与与

神交往。 

o 圣灵准确的翻译：神圣之灵，圣善的灵（罗1:4）。 

o 圣灵是圣而善的灵；而魔鬼是邪恶的灵。在这个世界上有两种灵：a.圣灵/

耶稣的灵/圣善的灵/基督的灵b.邪恶的灵，就是魔鬼/撒旦。 

o 不认识神、不认识圣灵的人，所接触的都是邪恶的灵。邪灵不一定是让人去

犯罪作恶，有时撒旦也会装成光明的天使，例如：人们所做的慈善事业，外

表看来慈善，然而如果不是从基督来的，不是从独一真神来的，那些慈善事

业不过是撒旦伪装成光明天使的作为。而不认识圣灵，不认识独一真神的人

，在圣经以外所信的这个经，那个经，都是从邪灵来，是邪灵所伪装的光明

天使。 

o 但我们所信的是独一的真神，我们所信的是圣善的灵。圣善的灵要赐给我们

的是圣灵的果子（加5：22-23）：也就是圣灵在我们身上做工、改变我们所

产生的结果。因此，我们要宝贵圣灵在我们身上的工作，这工作有时给我们

带来安慰、医治、喜乐；有时圣灵在我们身上做的工作比较深，要使我们结

出果子，就会让我们觉得不是很舒服，我们被圣灵责备的时候，破碎的时候

、拆毁的时候，是不舒服的，甚至会感到痛，但那痛是好的，结果是美好的

。 

o 与圣灵连结，我们才知道在聚会中，圣灵在我们中间（太18:20），才知道

神是灵（约4:20）。所以，拜他的，也就是与神相交来往的，必须在灵里和

真理里面。因此，我们必须要与圣灵连结，也要与圣经连结。这两个连结是

不可分的；与圣经连结，就是与圣灵连结，与圣灵连结，就是与圣经连结；

与主连结，就是与天上复活的基督连结。  

 

三．与圣经连结 

o 如何知道主在我们中间？ 

o 是根据主耶稣在《马太福音》18:20 所说的，这就是与圣经连结了。与圣经连

结是本于信，从相信开始，如果是本于信，根据这句话，就必须相信，耶稣已经在

我们中间了。我们所信、所讲的，都应该以圣经为根据。 

o 圣灵充满的教会就是与主同在的教会，每个教会在聚会中，都应该有主的同在

，主的同在就是圣灵的同在，我们相信主在聚会中与我们同在，因为主这样说了（

太 18:20）。他这么说了，我们就这么相信。 

o 林后 3:17 提到「主就是那灵」，那灵，指的是圣灵。当我们相信圣灵在我们里

面，在我们中间的时候，我们一定会有改变。主的灵在哪里，那里就有自由（林后

3:17 下）自由：有了生命，活了。自由包括你得到医治、释放、更新，你又活过

来了。 



o 无论在哪里....我就在他们中间（太 18；20）：主的同在不受时间空间限制，

因为他的灵与我们同在，因为主就是那灵。 

o 奉我的名聚会（太 18:20），耶稣的名：以马内利——就是神与我们同在。主

耶稣在《马太福音》18:20 所讲的，就是让我们知道我们聚会的时候，神就与我们

同在。如果我们缺乏这样的教导和信仰，就不知道我们在聚会中所查考，所讲的耶

稣就在我们中间，就在我们里面 ，圣灵就运行在我们当中！ 「奉我的名」聚集

，就是在主的同在里聚集！ 

 

牧师跟随圣灵，带领大家祷告： 

主啊，我相信你在我们中间。主啊，你帮助我相信我们聚会的时候，你就在我们中

间。主啊，我谢谢你，你在今天的这堂课里让我知道我们聚会的时候，你就在我们

中间。主啊，我以前没有这样相信，求你赦免我。我从今天开始，我要相信你所说

的：无论在哪里，只要有两三个人奉你的名聚集，主你就在我们中间。因为你的名

是以马内利。透过这名，你告诉我们神与我们同在。主啊，你就是神。主啊，我信

的福音本来就是神的大能，要救一切相信的。主，你的话说要「本于信」，要从信

开始；「以至于信」，要一直相信 ，要相信到底。主啊，帮助我们，帮助我，让

我们今后在聚会的时候就相信你就在我们中间，你已经与我们同在了。因为这是你

所说的。赞美你，主！感谢主耶稣，你在我的心里。 

 

o 如何知道圣灵在我们里面？ 

o 回到圣经，查考圣经，与圣经连结。 

o 查考《约》14:16-17 

o 每个信耶稣的人，父神都应许将圣灵赐给我们。父神所应许所给的圣灵，不是

一次性的，乃是无限量的。因此，被圣灵充满是无限量的，但我们要不断一直地要

。不断地要，神就不断地给我们。不明白这个真理的基督徒，知道查经，认为圣经

读得越多越好，却不知道他们可以领受圣灵，而且可以越来越多地领受，也不知道

我们所领受的救恩，是可以越来越丰富的。我们应该对圣经知道得越来越多，接受

圣灵充满也越来越多。 

o 今天很多教会很相信圣经，勤于查经，有很多圣经知识，但却忽略了来领受生

命之灵，就是建造教会生命的那生命之灵，那让教会活的灵，让教会有能力、智慧

、圣洁、公义、良善的灵。今天仍然还有很多福音派的教会、传统的教会，他们不

谈圣灵，避免谈圣灵，因为怕别人说他们是灵恩派。有的牧师自己常常被圣灵充满

，却不敢讲，因为怕别人说他是灵恩派，怕很多不和灵恩派来往的人不去他的教会

。而灵恩派的教会缺少有美好的生命见证，没有把耶稣基督的荣美活出来；只是注

重圣灵恩赐的彰显，所以，发生一些在人看来很混乱的情况，这也是许多福音派，

传统教会所不能接受圣灵的另外一个主要原因。 

o 我们必须与圣经连结，否则，信仰就不完全，甚至于是错误的、偏差的。我们

必须与圣经连结，我们所接受的才会是纯正的道理。所谓纯正就是没有人意的掺杂

或删减。 

o 与圣经连结，必须简单，圣经怎样说，我们就怎样信；而我们明白圣经的程度

，是要靠着圣灵的开启与解释。圣经是作者们被神的灵感动、启发所写出来的。圣



经的原作者的背后都是圣灵，与圣经连结，必须依靠圣灵，当我们与圣灵连结了，

就容易读得懂圣经了，因为圣经的原作者就是圣灵；而只有原作者解释圣经，才能

将原作者的意思表达出来。当我们与圣经的原作者圣灵连结时，我们读经就有味道

了，就很享受了。 

o 耶稣基督名字的意思： 

o 耶稣：救主。 

o 基督：在是旧约希伯来文里叫「弥赛亚」，在新约希腊文里叫「基督」。 

o 基督的意思是受膏者：a.是神所膏、所设立的。 （徒 2:36） b.领受了圣灵，

并且要将圣灵浇灌下来。 （使徒 2:32-33）。 

o 受膏者耶稣领受了神的灵，并且将神的灵分赐给我们这些信的人。每次提到基

督，都是和圣灵有关。基督就是圣灵，就是耶稣所领受的圣灵。耶稣是受膏者，也

是施膏者。 

o 圣灵的恩膏，不是单单在特会里，而是在我们的心里。神赐给我们的恩膏，是

住在我们里面的。有的人由于缺乏教导，不知道圣灵就住在我们里面，不知道神赐

给我们的恩膏，不仅是外在的，而是内在的；所以他们从特会回来两周后，感觉没

有了，就觉得恩膏没有了。但圣灵是一直在你里面的，我们需要这样来信。 

 

结论 

我们如何与主连结？ 

每次聚会的时候，都要相信，主在我们中间，也在我们里面。而且，在开始的时候

，怎样与主连结呢？就是要要领受圣灵。主耶稣给我们命令：要领受圣灵。 （约

20:21-22） 

 

如何知道主与我们同在？ 

o 圣灵来的第一个感受是平安－－非常安静，而不是过电、抖、倒地、大喊、发

热等。灵恩派认为那些反应就是圣灵充满；实际上，那些只是他们个人的反应。每

一个人的反应都不一样，没有一个人被圣灵充满后的感受和反应是可以成为我们的

标准的。 

o 但平安的感受却是很重要的，那种宁静让我们觉得如清晨的甘露一般，如清水

一般。只是我们不要等感觉，因为我们领受圣灵最重要的是「本于信」，我们要相

信，主不仅是我们的救主，也是用恩膏膏我们的主，因为他是受膏者，也是施膏者

。我们信得越简单越好。接受圣灵是用心，不是用头脑，也不是凭感觉。 

 

圣经中关于领受圣灵、与圣灵连结的实例查考 徒 19:1-7 

o 这段圣经里面的内容包括了如何领受圣灵，如何与圣灵连结，领受了圣灵后有

何反应。 

o 以弗所教会的人没有得到关于圣灵的洗，圣灵浇灌的教导。保罗将圣灵的洗告

诉他们，他们听见后，保罗为他们按手祷告，他们就受了圣灵的洗，我们受洗的时

候应该既受水的洗，也要受圣灵的洗。 



o 今天在求圣灵充满时，可以按手祷告，但圣经中，也有不按手，圣灵就充满的

，例如五旬节，120 人受圣灵，无人按手，是圣灵降在他们身上，他们就被圣灵充

满（参徒 2:1-4）。按手不是人为的，是圣灵的感动。 

o 当我们第一次与圣灵连结上时，不论我们是否说方言，是否有其它的反应，只

要信是得着，就必得着。 

o 当初你如何做决志祷告信耶稣，你如今同样也可以祷告接受圣灵的洗，但重要

的不是口头祷告就够了，而是要从心里来相信和接受。 

o 如果你有感动要把手放在某人身上，让他们受圣灵，你就跟随圣灵的感动，顺

服圣灵，把手搭在他们肩膀上，如果对方是晚辈，就把手放在他们的头上。有时候

，圣灵会借着感动你的手，去感动对方，这是按手的一个作用。如果你信心够，就

不需要人的按手，用心来接受即可。 

o 领受了圣灵，圣灵就进到你里面，而每个人都会有不同的感受。只要在信心中

来领受的，无论什么感受，都是对的。 

o 领受了圣灵，圣灵就会一直住在你里面。但我们里面圣灵的肚量会增长，为什

么我们需要常常领受圣灵呢？我们可以多得圣灵的充满。同理，为什么需要常常读

圣经呢，我们可以多明白圣经。 

 

结束祷告 

主啊，谢谢你向我们说话。你的话就是我们脚前的灯，路上的光。主啊，你说你的

话就是灵，就是生命，当我们来这样相信接受你的话的时候，就是与圣灵连结，就

是与你连结了。因为你就是太初就有的道，道就是神的话。你也就是道成了肉身，

哈利路亚！你从死里复活以后，又在圣灵里面来临到我们。哦，哈利路亚！主，我

们相信，赞美主！主，我相信，我接受。 

主，充满我！哈利路亚！主，让我更多相信，让我知道你的福音乃是神的大能，要

救一切相信的。主啊，常常提醒我，让我本于信，以至于信。我要一直相信到底！

主耶稣，我相信！圣灵来，我相信！赞美主！哈利路亚！主啊，充满我！我谢谢你

把圣灵赐给我。谢谢你把圣经赐给我们。谢谢你把你的同在赐给我，你说：保惠师

来了，就要永远与我们同在，也要住在我们里面。哦，主耶稣，我感谢你，我赞美

你。 

是的，主，你说你就是葡萄树，我们是枝子，我们连在你这个葡萄树上，我们才能

结果子。主啊，你说我们如果常在你里面，你就常在我们里面，这人就多结果子。

主啊，我相信！主耶稣，帮助我与你连结，一直连结。主啊，谢谢你透过 JMI 课

程让我知道要与你连结，就是与圣灵连结，而且要回到圣经里面，要重新与圣经连

结。哦，主啊，我们何等需要这样的连结，正如你所说的葡萄树与枝子的连结。是

的，我们是枝子，你是真葡萄树，主啊，帮助我们，本于信，以至于信，在信心中

与你连结，与你的灵连结，主啊！带领我们经历你，哦，哈利路亚！感谢主，哈利

路亚 


